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Page 1 - EDITO
Les 18 conseiller(e)s régionaux EE 

Page 2 et 3- QUE FONT-ILS ?
Compte-rendu Assemblée Plénière 28 juin
Qu’est-ce que le Partit Occitan ?
La Vice-Présidence Santé/Alimentation
J.-Y. Petit contre l’élargissement de l’A50
Page 4 - RENFORCER LES SYNERGIES
Au Parlement Européen avec Michèle 
Rivasi le 6 juillet 
Contre le Forum Mondial de l’Eau
  avec Cécile Duflot le 14 juin à Marseille
  avec les Porteurs d’eau le 7 juillet
ARPE, Ch. Desplats, nouveau président

AGENDA - COORDONNÉES

3e lettre en 4 mois ! Il est fondamental pour nous, mois après mois, de faire le point sur 
le travail engagé, sur nos objectifs, de rendre compte de certaines de nos avancées, de 
nos actions, de nos déceptions. 
Il est indispensable que nous continuions de rencontrer, de discuter, d’apprendre, 
d’échanger, de co-construire avec tous ceux et celles qui vivent, réfléchissent, agissent, 
veulent des politiques plus adaptées aux besoins de tous : des politiques écologiques.

La dernière page est titrée « renforcer les synergies ». La synergie, le faire-ensemble 
sont à l’œuvre dans nos méthodes de travail, tant avec les acteurs de terrain qu’entre 
élu-e-s, tout échelon confondu (Européen/National/Régional/Local).
Europe Ecologie propose une méthode différente et une dynamique efficace. Le terme 
même de rassemblement est concrètement vécu par les élu-e-s écologistes qui (se) 
concertent, (s’)aident, (s’)interpellent, élaborent ensemble leurs politiques, le plus 
transversalement possible.
En cela, juin a été très riche (cf p4). Et nous préparons un automne dynamique et 
interactif (Etats Généraux de l’emploi, tournée des territoires...) ! Bien sûr, tout cela 
participe à la construction du mouvement Europe Ecologie, comme de pérenniser le 
principe des Assises de la transformation sociale et écologique organisées ces dernières 
années, à travers un « Parlement » de l’écologie.

Les formations des journées d’été des Verts/EE à Nantes (17/21 août) seront un moment 
essentiel pour prendre forces et idées, ensemble, et vitaminer notre détermination. Et 
il en faut ! Ce gouvernement malsain désespère (pas que Billancourt !), détruit des 
avancées sociales fondamentales, patiemment construites par nos aînés (sécurité sociale, 
éducation, santé, retraites...). Et nos partenaires du PS sont parfois hésitants.
Que cet été apporte douceur et énergie. Sachons nous ressourcer. Retrouvons-nous plus 
forts, demain. De nombreuses luttes et chantiers essentiels nous attendent.

Ph. Chesneau et A. Sif, co-présidents du Groupe Europe Ecologie/les Verts/POC
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Manifestation « Porteurs d’Eau » (citoyen-n-es, syndi-
cats, associations, collectifs, élu-e-s Europe Ecologie, 
les Verts, Poc, Front de Gauche, PS) sur le Vieux-Port à 
Marseille, 7 juillet 2010.
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Une nouvelle Assemblée 
s’est déroulée lundi 28 juin 
2010 au Conseil Régional PACA. 

L’ensemble des élu-e-s Europe Ecologie/
les Verts/Partit Occitan y a siégé. Des dé-
libérations et dossiers importants ont été 
votés. Des amendements proposés par no-
tre Groupe ont été acceptés, amendements 
pour lesquels le groupe a dû cependant ba-
tailler ferme auprès de ses partenaires de 
la majorité. 

INONDATIONS / CATASTROPHES 
NATURELLES
L’Assemblée a débuté par une minute de 
silence en hommage aux morts des inonda-
tions du VAR.
Chaque groupe politique s’est exprimé sur 
la question et a unanimement salué la pré-
sence de M. Vauzelle dans le Var, dès le 
lendemain de la catastrophe, et la solidarité 
de la Région envers les sinistrés. Une pre-
mière enveloppe d’aide de la Région de 3 
millions d’€ a été votée à l’unanimité.
A travers la voix de Philippe Chesneau, 
co-président du groupe EE, les écologis-
tes ont cependant tenu à souligner les nom-

breuses raisons et les manquements qui ont 
conduit à cette catastrophe. Ph. Chesneau a 
demandé une enquête indépendante afin 
de mettre à jour publiquement les nom-
breux errements qui ont conduit à cette 
catastrophe humaine, et d’en retirer les en-
seignements et dispositions qui s’imposent, 
pour éviter de nouvelles catastrophes.
Par ailleurs, sur l’aide apportée par la Ré-
gion suite aux dégâts occasionnés par le 
gros coup de mer sur les côtes, les 4 et 5 
mai 2010, le groupe EE/les Verts/Poc a 
introduit un amendement. A savoir que 
les subventions octroyées soient soumi-
ses à des critères et que les bénéficiaires 
de ces aides justifient de leur conformité 
à l’égard des différentes obligations lé-
gales comme le respect du Code du Tra-
vail, du Code l’Urbanisme, du Code de 
l’Environnement, de la loi littoral et de 
leurs décrets d’application. 

DÉLIBÉRATION ETAT-RÉGION : 
NOS PRIORITÉS.
Ph. Chesneau est intervenu à la tribune 
sur la délibération Etat-Région.
Le Groupe Europe Ecologie se positionne 
très clairement sur les critères permettant 
au Conseil Régional de geler les finance-
ments de la Région pour certains projets de 

l’Etat, en réponse au gel des dotations du 
gouvernement de 66 millions d’euros.
Nous soutiendrons toujours le transport col-
lectif et les modes de mobilité doux sur les 
transports individuels (TER plutôt que route), 
les économie d’énergie et le développement 
d’énergies renouvelables face au pétrole et 
nucléaire (travail sur la reconversion des in-
dustries de l’étang de Berre, non à ITER...), 
les installations sportives et culturelles de 
proximité, créatrices de lien social et de 
sens sur les projets pharaoniques, l’aide au 
renforcement des TPE/PME locales et non 
délocalisables, face aux grands groupes cô-
tés en bourse…(suite page 3)

LETTRE  #3 QUE FONT-ILS ? 

Hervé Guerrera, conseiller régional 
délégué à l’aménagement du territoire, 
conseiller municipal (opposition) d’Aix-
en-Provence, tête de liste Aix-Ecologie 
aux municipales de juillet 2009, 
membre du Partit Occitan.

La raison d’être du Partit Occitan ?
Dans toute l’Europe et au-delà, les pays sont 
organisés sur des bases régionales ou fédérales 
avec des autonomies fortes. L’hypercentralisme 
français nous conduit dans une impasse écono-
mique sociale et sociétale. On voit actuellement 
les conséquences de la confiscation du pouvoir 
par une classe et une caste. 
Le régionalisme entend, face à ces logiques du 
haut, structurer un contre-pouvoir citoyen. La 
région est un espace de démocratie à construire. 
Pour pouvoir faire avancer une autre Europe, 
celle des peuples et des régions solidaires, nous 
avons également besoin d’inter-régions. L’Oc-
citanie, cette terre du Sud de la Loire qui, des 
troubadours à Frédéric Mistral et aux moder-
nes, a vu se développer la langue et la culture 
d’Oc, favorise le rééquilibrage de l’Europe au 
Sud et affirme la solidarité méditerranéenne. 
Elle propose une autre alternative que l’étatique 
Nord/Sud. Seul le Partit Occitan met en avant 
ces propositions.

Pourquoi un parti politique et non une 
association ?
Pour faire aboutir des revendications basées sur 
la citoyenneté, mettre en avant une organisa-
tion territoriale différente, structurer des con-
tre-pouvoirs indépendants nous avons besoin 
d’une VIe république. Nous sommes au cœur 
de ce que l’on appelle la politique, la gestion 
des affaires publiques dans laquelle le Parti, 

avec d’autres collectifs, syndicats, mouve-
ments, tient une place prépondérante. 

Quel rapport avec Régions et Peuples So-
lidaires (R&PS) auquel appartient Fran-
çois Alfonsi, notre eurodéputé EE ?
La fédération R&PS rassemble les partis oppo-
sés à la violence, sur une série de fondamen-
taux : combattre le centralisme parisien et celui 
de l’Europe des Etats, permettre à chacun(e), si 
telle est sa volonté, d’étudier, de se former, de 
travailler et de vivre décemment au pays. 
En France, elle regroupe des formations Corse, 
Basque, Bretonne, Catalane… ainsi que le Con-
grès Mondial Amazigh (berbère). Le POC en 
est membre comme R&PS est membre de l’Al-
liance Libre Européenne (ALE), parti politique 
rassemblant des partis de nature nationale, ré-
gionale et autonomiste de l’Union Européenne 
et dont le groupe au Parlement Européen est 
« Verts -ALE »

Pourquoi une alliance avec les Verts et 
de quand date-t-elle ?
Depuis la fin des années 1980 nous oeuvrons 
avec les Verts. C’est le « Agir localement 
– Penser globalement » qui nous a rapprochés. 
Cette revendication, au cœur de l’écologie poli-
tique, nous est commune et chère. Nous luttons 
contre le mouvement qui standardise et délo-
calise les productions, aux dépens des ouvriers 
et des paysans, des consommateurs et de la 
biodiversité, qui réduit le nombre de langues et 
uniformise partout les cultures. C’est au niveau 
politique et à gauche qu’il nous faut résister. Le 
régionalisme interroge aussi l’avenir d’EE.

Quelle(s) différence(s) majeure(s) 
avec d’autres partis régionalistes, dont 

certains inquiètent par leur extrémisme 
ou leur positionnement ?
R&PS rassemble des structures démocratiques 
et engagées contre toutes les formes de discri-
mination. Tous les nationalismes, y compris le 
français, sont dangereux. Le nationalisme occi-
tan est un-non sens absolu. L’histoire occitane 
c’est celle de l’agora et du forum où se règlent 
les affaires publiques, celle des consuls et des 
villes franches, celle de la République contre 
l’Empire, celle du midi rouge quand les mani-
festants demandaient le respect des droits so-
ciaux. Le respect de cette Histoire explique la 
différence avec des identitaires ou des localis-
tes engagées dans l’exclusion !

Au niveau de l’institution régionale, 
qu’attendez-vous pour le volet langues 
régionales et minoritaires ?
C’est une véritable politique linguistique qu’il 
faut mettre en place, loin de tout clientélisme. 
Nous souhaitons aussi encourager la diffusion 
de la culture provençale vers tous les types de 
public. La langue d’Oc est un atout dans l’édi-
fication d’une personnalité régionale accessible 
à tous, ouverte sur l’arc latin et loin de tout en-
fermement. Avec nos ami(e)s Aïcha SIF et Ber-
nard Jaussaud, l’élu délégué, nous allons faire 
du chemin en ce sens.

La 15e édition de l’Université d’Eté de R&PS se 
déroulera dans la commune de Mouans-Sartoux 
(06) du 29 au 31 août 2010.
Contact : Pèire Costa 06 25 45 27 05
contact@r-p-s.info

A. Aschiéri, Ph. Chesneau, A.-M. Hautant,  
M. Tarbouriech, H. Guerrera y interviendront.

http://www.partitoccitan.org
http://occi.free.fr
http://r-p-s.info

Intervention sur le contrat Etat/Région de Philippe 
Chesneau, co-président du Groupe EE/les Verts/Poc, 
lors de l’Assemblée Plénière du 28 juin 2010.

LO PARTIT OCCITAN, QU’ES AQUÒ ?
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LETTRE  #3QUE FONT-ILS ?

A50 : NON À L’ÉLARGISSEMENT 
ENTRE LA CIOTAT ET BANDOL !

J.-Y. Petit, vice-président EE en charge des 
transports et de l’éco-mobilité était en mairie 
de Ceyreste, vendredi 16 juillet, en présence 
d’ATTAC, d’associations et d’écologistes locaux, 
pour déposer une contribution à l’enquête 
publique concernant l’élargissement de l’A50 
(entre Bandol et la Ciotat).  
L’enquête publique est désormais terminée, nous 
attendons le rapport et les conclusions...

Les élu-e-s Europe Ecologie/les Verts/Partit 
occitan s’opposent évidemment à ce projet 
d’élargissement de l’autoroute à 2 x 3 voies 
présenté par la société Escota, projet con-
traire aux orientations du Grenelle de l’Envi-
ronnement.

Depuis le 24 juin, les Bouches-du-Rhône ont con-
nu une pollution à l’ozone sans précédent. 
« Avec 44,7 jours de pollution à l’ozone par an en 
moyenne, la région PACA est la plus affectée par 
cette pollution photochimique résultant, sous 
l’effet de l’ensoleillement et de la chaleur, de la 
transformation de polluants émis par les trans-
ports et l’activité industrielle (...) La région 
PACA connaît 4 fois plus d’épisodes de pollution 
que l’Ile-de-France. A elles seules, les Bouches-
du-Rhône, avec leurs concentrations urbaines et 
leur pôle industrialo-portuaire autour de l’étang 
de Berre, sont responsables de la moitié du pro-
blème. » (Le Monde 5 juillet 2010).

Les pollutions atmosphériques entraînent  des 
problèmes de santé : irritation des bronches, 
crises d’asthmes chez les enfants, cancers, aug-
mentation de la mortalité chez les personnes 
ayant des problèmes respiratoires…
Il est temps d’envisager sérieusement l’avenir 
et de prendre les bonnes décisions. Pour cela, 
Jean-Yves Petit travaille au Conseil régional 
sur un schéma des transports et des déplace-
ments 2020-2040.

Ce projet d’élargissement d’autoroute A50 est 
un contresens alors que se développent les trans-
ports collectifs et des solutions comme le ren-
forcement prévu du cadencement de la ligne de 
train Marseille-Toulon  et les travaux actuels de 
réalisation d’une 3e voie entre Marseille et Auba-
gne qui seront achevés en 2014.
En outre, pour favoriser la multi-modalité et 
l’éco-mobilité, un projet de rénovation de la 
gare de La Ciotat est en cours d’étude.

Les élu-e-s EE préconisent donc haut et fort d’in-
vestir prioritairement dans le développement 
de la desserte ferroviaire. Et pour diminuer le 
nombre de véhicules, de favoriser également des 
pratiques comme le covoiturage, la gratuité des-
péages, les réservations de parkings...

SANTE-ALIMENTATION
Sujets majeurs et efforts importants 
à fournir de la part de l’institution 
régionale...

La construction d’un service public ré-
gional de restauration scolaire de qualité, 
est un enjeu prioritaire de la délégation. 
Permettre aux lycéens puis aux apprentis, 
de bénéficier d’une restauration quotidien-
ne de qualité est un enjeu d’éducation à la 
santé, un enjeu de développement économi-
que en aidant au développement des circuits 
courts pour l’approvisionnement des canti-
nes, mais aussi un enjeu de développement 
local, en soutenant les agriculteurs pour se 
fédérer autour d’un projet commun de terri-
toire. La valorisation et la consommation 
de produits issus de l’agriculture bio sera 
une des priorités.
Concernant la politique régionale de pré-
vention en matière de santé, il s’agira 
d’élargir le champ de notre action aux ap-
prentis et stagiaires de la formation pro-
fessionnelle. 

L’objectif est d’harmoniser nos actions de 
prévention (conduites à risque, souffrance 
psychique, VIH, sexualité-contraception 
etc.) autour de la prise de conscience de 
l’importance du capital santé pour les 
jeunes. Nous souhaitons développer aussi 
des sensibilisations aux risques environne-
mentaux. Notre participation aux travaux 
de l’ARS (Agence Régionale de  Santé) se 
fera avec ce souci permanent de dévelop-
per une véritable politique de prévention et 
d’éducation à la santé, de réduction des iné-
galités sociales et d’accès aux soins. 

FINANCES
APPORTS PRINCIPAUX AU RÈGLE-
MENT FINANCIER
Le Groupe EE a contribué à l’écriture du rè-
glement financier dans le souci d’améliorer 
la transparence de l’information financière et 
les relations avec les associations, de mieux 
évaluer les risques, et de généraliser les cri-
tères d’attribution pour les subventions.

EXIGENCE D’ÉTHIQUE AVEC LES OR-
GANISMES DE FINANCEMENT.
Le Groupe EE a porté une délibération sur 
la définition et la mise en œuvre de règles 
de transparence financière dans les rela-
tions entre la Région et les organismes 
de financement extérieurs.
La décision de réaliser une opération finan-
cière avec un établissement sera en effet 
désormais appréciée en tenant compte de 
la situation de cet établissement au regard 
des « territoires non coopératifs » (dits pa-
radis fiscaux) et des procédures et outils que 
l’établissement a pu mettre en place afin de 
lutter contre le blanchiment, la corruption et 
la fraude fiscale… 

Le vote de cette délibération, par son obli-
gation de transparence, doit conduire les 
établissements bancaires et financiers à 
faire preuve de vigilance, tant au plan de 
leurs propres partenaires que de leurs 
investissements et à intégrer l’exigence 
d’éthique des citoyens, relayée par EE. 
Dès que la loi le permettra, il s’agira d’ex-
clure tout partenariat ou marché avec 
ces établissements bancaires ou finan-
ciers concernés par des activités directes 
ou indirectes dans les paradis fiscaux.

ENVIRONNEMENT / LOGEMENT / 
HABITAT
Délibération-cadre de programme régio-
nal d’isolation thermique des logements 
sociaux (portée par Annick Delhaye et 
André Aschiéri)

La bataille pour baisser les factures de gaz et 
d’électricité des ménages, en isolant mieux 
les bâtiments, a été un des points phares du 
programme de la campagne d’EE et de l’ac-
cord de fusion avec ses partenaires de la ma-
jorité. Le cadre général a été voté le 28 juin 
en séance plénière.
Le grand plan de réhabilitation thermique du 
bâtiment sera présenté d’ici la fin de l’année.

CONTRE LA PARTICIPATION 
FINANCIÈRE DE LA RÉGION AU 
6e FORUM MONDIAL DE L’EAU 
(2012 À MARSEILLE) !
Les conseillers régionaux ont dû se pronon-
cer en séance plénière sur l’adhésion de la 
Région au Groupement d’Intérêt Public 
(GIP) « Forum mondial de l’eau ». Suite à 
cette adhésion, une participation financière 
à la Région sera demandée.

La délibération proposée au vote annonce 
certes que la Région soutiendra les initiati-
ves pour l’organisation d’un Forum alterna-
tif. Mais ce compromis reste insatisfaisant.
EE s’oppose à tout financement du Forum 
mondial de l’eau, structure créée par et pour 
les entreprises privées de l’eau (cf fiche 
EAU dans la Newsletter #2). 
Au sein de la Majorité, le groupe Europe 
Ecologie est le seul à avoir voté CONTRE 
cette délibération.

A.-M. Hautant, membre du Poc, VP en charge de la 
santé et de l’alimentation au Conseil Régional PACA 
et Pèire Costa, chargé de communication de R&PS, 
assistant parlementaire de F. Alfonsi, eurodéputé EE.
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RENFORCER LES SYNERGIES

aGEN
DA
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A Marseille, Cécile Duflot, le 14 juin, 
les porteurs d’eau le 7 juillet (cf photo en Une),
Danielle Mitterrand, le 23 septembre,
pour dire leur opposition à la marchandisation de 
l’eau et sa vitrine marketing : le forum mondial de 
l’eau, organisé en 2012, dans la cité phocéenne.
Le 14 juin, Cécile Duflot a également déjeuné à Marseille 
avec les conseillers régionaux EE de PACA pour 
échanger les bons tuyaux entre « collègues », faire le 
point sur quelques dossiers phares de la région, et tenir 
une conférence de presse commune avec des élu-e-s de 
Marseille/CUM/Région sur la question de l’eau. Le soir, 
elle intervenait au Forum sur l’eau au théâtre Mazenod.

Région / Europe 
Militant-e-s / Elu-e-s

Une délégation de 20 citoyen-ne-s, militant-
e-s et élu-e-s de la région PACA, dont Aïcha 
Sif, conseillère régionale, co-présidente 
de notre Groupe à la Région, a été invitée 
le 6 juillet 2010 au Parlement Européen à 
Strasbourg, par Michèle Rivasi, une des 3 
eurodéputé-e-s EE de la région sud-est.

Visiter le Parlement européen, assister à une 
séance plénière dans l’hémicycle, s’entrete-
nir sur les dossiers majeurs sur lesquels nos 
eurodéputé-e-s EE travaillent depuis un an, 
échanger sur les pratiques et les obstacles 
dans l’élaboration des politiques publiques 
écologiques, entretenir et renforcer les liens 
de travail entre tous les élu-e-s écologistes, 
à tous les échelons (Europe / Région / Mai-
ries), répondre aux interrogations et écouter 
des militant-e-s, tels étaient les objectifs de 
cette journée intense à Strasbourg, au Par-
lement Européen. 

Michèle Rivasi n’a pas trahi ses engage-
ments de campagne. Bien qu’investie sur 
de gros dossiers européens à travers les 
deux commissions ENVI (Environnement) 
et ITRE (Industrie, Recherche et Energie), 
elle garde et favorise des liens étroits avec 
le terrain et sa circonscription (Rhône-Alpes, 
PACA, Corse). 
Après la réunion du 4 juin sur les fonds euro-
péens, pour les porteurs de projets de la ré-
gion PACA, Michèle Rivasi rencontrera à ce 
sujet les conseillers régionaux, vendredi 10 
septembre, au Conseil Régional PACA. 

RENSEIGNEMENTS :
Marine Cocaign   marine.cocaign@gmail.com
S. Barles    sebastien.barles@laposte.net

J.F. Friolet, élu Vert à la mairie 
du 8e secteur de Marseille et 
Aïcha Sif.

Un nouveau président à l’Agence Régionale 
Pour l’Environnement (ARPE)
Christian Desplats, conseiller régional Europe Ecologie, a été élu récemment à la pré-
sidence de l’Agence Régionale pour l’Environnement (ARPE) de Provence-Alpes-Côte 
d’Azur. Il connaît bien cette Agence pour en avoir été le secrétaire général de 1983 à 1989, 
avant de diriger jusqu’à la fin 2009 la délégation régionale du Conservatoire du Littoral.

Qui regroupe-t-elle ? Cette agence publique, créée en 1979, regroupe la Région, les 
Conseils Généraux de 5 départements de la Région, ainsi qu’à titre de membres asso-
ciés, le Conseil Economique et Social Régional (CESR), l’Agence de l’Eau, la Direction 
Régionale de l’Environnement, de l’Aménagement et du Logement (DREAL) et l’Agence 
de l’Environnement et de la Maîtrise de l’Energie (ADEME). 
Quelle mission ? Apporter une assistance technique aux collectivités locales, institu-
tions et associations de notre région pour la mise en oeuvre de leurs politiques et projets 
en matière d’environnement, assainissement, gestion des espaces naturels, agendas 21, 
zones d’activités, PLU...
A ce titre, l’ARPE anime de nombreux réseaux d’acteurs et de gestionnaires pour 
échanger, partager les expériences, innover. Dans ce cadre, elle organise réguliè-
rement les Rencontres Régionales de l’Environnement, rendez-vous incontounable 
des acteurs régionaux dans ce domaine.
Quels objectifs pour l’avenir ? Christian Desplats, le nouveau président, souhaite déve-
lopper, en étroite concertation avec la Région et les Départements, les activités de l’ARPE 
au service des collectivités, notamment rurales de PACA et ouvrir plus largement les mis-
sions de l’Agence en direction de la société civile et du secteur associatif.
http://www.arpe-paca.org/

LETTRE  #3

19 AU 21 AOÛT : Journées d’été des Verts / Europe Ecologie à Nantes
29 AU 31 AOÛT : Journées d’été de R&PS à Mouans-Sartoux
11 SEPTEMBRE : de 12h à 15h, place de la mairie, à Mouans-Sartoux. Signature de la 
Charte des porteurs d’eau, en présence de Danielle MITTERRAND (présidente de 
la Fondation France Libertés, à l’initiative du mouvement des Porteurs d’Eau).
18 SEPTEMBRE : Journée des Parcs Naturels Régionaux (PNR)
16-22 SEPTEMBRE : Semaine de la mobilité « bougez autrement »
23 SEPTEMBRE : A 18h30 sur le Vieux-Port à Marseille, chaîne humaine des por-
teurs d’eau. Auparavant, conférence de presse et rencontre avec Danielle Mitte-
rand. Sortie française (sortie simultanée dans plusieurs villes) du documentaire 
« Water makes money », au cinéma les Variétés à Marseille à 20h00 (en présence 
de J.-L. Touly), au cinéma la Strada à Mouans-Sartoux...
24 SEPTEMBRE : Commission Permanente au Conseil Régional (non publique)
22 OCTOBRE : Assemblée Plénière à la Région (pour y assister, inscription auprès 
de Valérie Cailhol, la secrétaire du groupe)

TOURNÉE DES TERRITOIRES DES CONSEILLERS REGIONAUX EUROPE ECOLOGIE
7 octobre : Bouches-du-Rhône
12 octobre : Hautes-Alpes  
16 novembre : Alpes-Maritimes

18 novembre : Vaucluse
25 novembre : Alpes-de-Hautes-Provence
2 décembre : Var

CONTRE LE FORUM MONDIAL 
DE L’EAU !


